

# EL DIA

PERIODICO DE LA MAÑANA

Año XVIII.—Núm. 5.215

Palma de Mallorca.—Sábado 2 de Abril de 1938 2.º T.

Precio: 15 céntimos

## UNA PATRIA

LA PATRIA: ESPAÑA

## UN ESTADO

EL ESTADO: NACIONAL-SINDICALISTA

## UN CAUDILLO

EL CAUDILLO: FRANCO

**En el frente de Aragón, continuó nuestro avance en todos los sectores; ocupando Monroya; Lledó y Valderrobres; Poblá de Masaluca; Binéfar; Escuer y Susín; Peñalba de la Sal y Calasanz**

**Nuestras tropas han ocupado todas las alturas que dominan Lérida por el Sur y Este, habiendo cortado la carretera que a Monzón**

**EN EL SECTOR DE GUADALAJARA FUERON RECHAZADOS VARIOS ATAQUES DEL ENEMIGO, AL QUE COGIMOS 4 TANQUES**

**Lérida está cercada por las tropas nacionales; los cuales, al Sur del Ebro, se hallan a 38 Kms. de Tortosa.—El desastre del Ejército rojo, reconocido por la prensa extranjera, aumenta por momentos: unidades enteras se hallan bloqueadas y huyen por la frontera francesa.—El Instituto de España dedicó un homenaje a Gabriel d'Annunzio.—Thorez ha dicho a Blum que los marxistas españoles necesitan para triunfar 30 o 40 mil hombres y cañones y material que les debería enviar Francia**

**LA SITUACION DEL GOBIERNO BLUM ES POR MOMENTOS MAS DIFICIL Y PELIGROSA**

### NOTICIAS OFICIALES

Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo correspondiente al día 1

En el frente de Aragón, las tropas de nuestra derecha han ocupado los pueblos de Monroyo y Torre de Arcas, vértice San Bernardo y Mas de Bertomeu. Algunas de nuestras posiciones fueron contraatacadas por el enemigo que fué rechazado sufriendo enorme cantidad de bajas. Se le cogieron además 22 prisioneros.

Las fuerzas legionarias, después de rechazar contraataques a sus posiciones, han ocupado los pueblos de Arenys de Lladó, Lladó y Valderrobres, continuando hacia el sur y cortando la carretera a la altura de La Bonica. Al norte de las alturas del pantano han cogido cerca de 400 prisioneros y abundante material, siguiendo el avance a la hora de dar el parte. Además, anoche se presentaron a estas fuerzas 300 internacionales enemigos, en su mayoría ingleses.

Otras fuerzas han conquistado en la provincia de Tarragona, Puebla de Masaluca y además, el vértice Valdejordana, prosiguiendo su avance.

Más al norte, fuerzas de caballería e infantería ocuparon las alturas al noroeste de Fayón después de vencer la resistencia opuesta por el enemigo que fué desalojado de sus posiciones.

En la provincia de Lérida han sido tomadas todas las alturas que dominan la capital por el sur y por el este y se ha cortado la carretera de Lérida a Monzón habiéndose hecho 188 prisioneros.

En el sector de Zaidín se han ocupado Castillo Gimeneles, Caserío de Valmayor y el pueblo de Binéfar.

En nuestra izquierda se ha tomado al oeste de la carretera a Biescas otras posiciones y los pueblos de Acumer, Allué, Aso de Sobremonte, Escuer y Arquisal y al este de dicha carretera los pueblos de Susín y Casbas de Jaca.

En el sector de Boltaña se ha rechazado un ataque enemigo sobre la cota 1.104 y en el de Barbastro se han ocupado Torre del Obispo, Calasanz, Peralta de la Sal, Azanny y la Almunia de San Juan.

En el frente de Guadalajara hemos seguido rechazando intensos ataques del enemigo que ha sufrido grandísimo número de bajas y ha dejado en nuestro poder 4 tanques.

Salamanca, 1 de Abril de 1938—2.º Año Triunfal.

De orden de S. E.

El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

SE AVECINA EL FINAL

### El derrumbamiento de la España marxista

**A miles, atraviesan la frontera francesa los milicianos rojos. La victoria nacionalista es inminente**

El exodo en masa de milicianos rojos españoles que atraviesan la frontera francesa ha continuado con igual intensidad durante la noche del viernes.

Los guardas de la frontera francesa han identificado entre ellos a numerosos oficiales de nacionalidad soviética.

A medida que las tropas del general Franco se acercan a la capital catalana el pesimismo y desmoralización que se ha apoderado de los combatientes y en general de la población roja ha sido tan grande que el fruto se puede ver por este exodo en masa.

Es tan grande el número de milicianos que se esperan en Francia que se han preparado ya numerosos campos de concentración para albergarles.

El paso de dichos fugitivos ha producido una gran depresión en el ánimo de los simpatizantes de allende la frontera y que tenían su esperanza puesta en dichos milicianos rojos.

Se admite abiertamente en los círculos del frente popular francés y en los comunistas que la victoria de los nacionalistas está cada día mas cercana y no puede tardar en producirse.

**A Barcelona han llegado 60.000 fugitivos del frente.— Los obreros que no rindan serán considerados como saboteadores**

Barcelona.—El número de los fugitivos que han llegado desde la zona de guerra a dicha capital suman sesenta mil y como consecuencia la ciudad se encuentra completamente atestada.

Las autoridades rojas preparan a toda prisa albergue provisional para

El XV Aniversario de la Aeronáutica



El DUCE besa al hijo del Capitán Piloto Alfonso Chiapparo, Medalla de Oro, muerto en defensa de la civilización

tanta gente pero el influjo de fugitivos ha aumentado el nerviosismo que ha dado por motivo el que las autoridades hayan tomado medidas extraordinarias para mantener el orden.

El primer esfuerzo que tendrá que hacer el director de seguridad pública que ha sido introducido nuevamente en el cargo por el ministro del Interior rojo, ha de ser mantener la tranquilidad en la retaguardia a fin de que el gobierno rojo haga los esfuerzos últimos y desesperados para preparar la última línea de defensa y que quedarían frustrados con los desórdenes detrás en la retaguardia.

Desde el momento en que gran número de obreros empleados en las industrias de guerra en Cataluña no han producido lo necesario en estos últimos días, las asociaciones obreras han ordenado que en todas las fábricas se hagan las listas de todos aquellos trabajadores que no cumplan su cometido.

Estas listas serán comunicadas a los tribunales militares que tendrán derecho a juzgar a dichos obreros según el código rojo que trata a los mismos como saboteadores.

**Los súbditos ingleses invitados a abandonar Barcelona**  
Londres.—El crucero de batalla in-

glés «Repulse» llegará a Barcelona el martes para trasladar los últimos ciudadanos ingleses que todavía quedan en esta ciudad a Marsella.

El consul inglés en Barcelona ha recibido instrucciones para notificar a todos los ciudadanos ingleses que deben aprovechar la primera oportunidad para salir de la ciudad y que tomen a bien este aviso para bien suyo.

Los periódicos de la tarde en dicha capital declaran que el final de la guerra civil española es inminente.

El periódico «Evening Standard» espera que muchos miles de milicianos rojos sigan cruzando la frontera francesa como hasta ahora y la resistencia que ofrecen en los campos de Lérida es un indicio más de que se prepara la retirada general del grueso del ejército rojo hacia Francia y puedan pasar la frontera aunque con dificultades ya que no toda se encuentra cerrada.

El periódico expresa la idea de que el verdadero verdadero viaje del mariscal de campo inglés a Toulouse Sir Philip Chet-Woods es estar cerca cuando termine el conflicto español.

La misión oficial del general es el de regular el cambio de prisioneros entre Salamanca y Barcelona.

### Unamuno y el Movimiento Nacional

En Salamanca, el domingo 19 de julio de 1936, una compañía de infantería, con bandera y música, declaró el estado de guerra. Era el intento que los militares —con la Falange, los tradicionalistas y otros núcleos populares— hacían para salvar a España de la barbarie soviética. Encontrábase don Miguel de Unamuno, con algunos amigos, en la terraza de un café de la famosa Plaza Mayor de esta ciudad. Se respiraba ya una atmósfera que hacía prever el alzamiento nacional. La presencia de la tropa en la calle, significaba que el rescate del país, la salud de la nación, habían empezado. Y el antiguo Rector de la Universidad, diputado constituyente de la República, levantándose y aplaudiendo el desfile, gritó:

«¡Bravo, soldados! ¡Viva España! ¡Abajo el «Faraón» del Pardo! Es que, desde hacía algunas semanas, don Miguel dirigía terribles injurias a Azaña, que, mientras el país se convertía en una hoguera atizada por el anarquismo, seguía en el Pardo, leyendo y murmurando con sus íntimas amistades, como si el drama de su Patria no le interesara.

«¡Es un verdadero Faraón! ¡el más peligroso de los dilettantis de la política, repetía cada día don Miguel, en sus conversaciones de la casa de Salamanca, desdeñando la demagogia de la calle que se había decidido seguirle. Y contaba que uno de sus amigos, librero de Madrid, le había dicho que, en estos últimos meses, su mejor cliente, era el presidente de la República, que rehusando todo lo que no satisfacía su egolatría, se refugiaba en los clásicos, mientras que, día tras día, la ola comunista reventaba espumante sobre España, haciéndola cada vez más inhabitable.

Después del 19 de julio, el autor de este artículo, tuvo varias veces la ocasión de hablar con don Miguel, que, nombrado por la autoridad militar Gestor Municipal, había tomado posesión del cargo en el Ayuntamiento. Con la pasión que le caracterizaba, procuraba estar al corriente de la marcha de la guerra. El encarnizamiento de la lucha hacia su fin su viejo espíritu liberal. Y cuando se divulgaron las salvajadas cometidas por los rojos en Andalucía y Extremadura; levantaba sus manos aristocráticas, y pasándolas por su cabellera de plata, exclamaba:

«¡Es el satanismo! ¡El reino de lo transhumano! ¡Que Dios no nos abandone!...»

Una tarde de agosto, evocamos uno de nuestros paseos por la carretera de Zamora, hacia el Prado de Panaderos.

«Don Miguel, ¿recuerda lo que me contó cierta tarde, hace algunos años? le pregunté, algo maliciosamente, para saber lo que interiormente pensaba, de la gran caída del liberalismo y la democracia, a la que él asistía y en la cual era no sola-

mente el espectador desolado, sino el actor mismo. Vd. me dijo que siendo estudiante en Madrid, había traducido a Hegel y que haciéndolo más tarde, empezó a ser de los nuestros, es decir fascista.

«Sí, es verdad. Hegel es peligroso. Pero a pesar de todo lo que pasa, yo quiero morir siendo liberal, hasta estando a punto de sospechar que nos hemos equivocado. Yo no podré nunca vestir un uniforme.

«¡Bien entendido! No es posible cambiar así. Pero vea Vd. José Antonio, el día que se lo presenté, le dijo que nosotros salvaríamos a España y que respetaríamos la dignidad del hombre y del español.

«A propósito, sabe Vd. algo de José Antonio? Yo creo que con su bondad e inteligencia, hoy nos sería muy necesario.

Nuestro Jefe había causado a Unamuno una fuerte impresión. Se lo presenté, un día de febrero de 1935, en su casa; en su cuarto de trabajo, cuando organizábamos el primer meeting de la Falange, en Salamanca. Y a pesar de sus contradicciones, el viejo maestro sentía una profunda simpatía por el hijo del General Dictador que le había expatriado.

El 20 de septiembre, don Miguel publicó su famoso mensaje, refiriéndose a la guerra civil de España, dirigido como Rector de Salamanca a los universitarios y académicos de todo el mundo. Unamuno mostraba en él su gran preocupación por la cultura y por la suerte de España, comprometida en una verdadera cruzada para la defensa de todo lo que es «cristiano y occidental» según su propia expresión.

El mismo día de su muerte, el 31 de diciembre de 1936, ocurrió un incidente familiar, ocasionado por su hija María, y que muestra la encarnizada lucha que se libraba en su espíritu, ligado desde tantos años a las ideas del siglo XIX, pero que podía también comprender que, rutas ideológicas sigue el mundo.

Durante la comida, su hijo Rafael, hablando de la guerra civil y de la antigua política, no pudo abstenerse de demostrar su simpatía por la Falange y don Miguel callóse. Pero, cuando el joven se hubo retirado, pronunció esta frase que, para los que le conocíamos, es de una significación indiscutible.

«Este pequeño, ama a la Falange, dijo a su hija. ¡Pues bien, yo también! Pero no lo digo!

«Querido don Miguel, que quería morir siendo liberal y a quien la vida y la historia le hicieron la espantosa jugada de hacerle vivir tiempo bastante para ver que sus ideas habían desencadenado, sobre España, la barbarie y el odio, y que habían contribuido al crimen y a la destrucción, denunciando al mundo que España no será jamás, un país liberal y democrático!

FRANCISCO BRAVO

CRONICA DE GUERRA

El avance en el sur del Ebro

Sigue el avance maravilloso en el frente de Aragón. Hay un sector al que hemos descuidado en estos últimos días; sin embargo en él ha continuado la victoria y la serie de triunfos más recientes.

Al sur del Ebro en su parte norte las fuerzas se han extendido por la serranía de Caspe, ocupando una serie de pueblos y encaminando sus objetivos hacia Maella. Esta operación ha tenido mayor importancia máxima que como se sabe en aquel terreno de enormes dificultades habían acumulado los rojos gran cantidad de efectivos.

Estas operaciones las han llevado a cabo estos que tanto aprendieron en la campaña del norte en la conquista del país vasco al escalar aquellas imponentes cumbres conquistando todo el norte y avanzando siempre sin que nada les detuviera en zonas verdaderamente montañas e inexpugnables.

Aquel avance de Vizcaya y Asturias se ha repetido aquí en tierras que ya no son aragonesas, pues por este sector se han ocupado los últimos pueblos aragoneses y nuestras fuerzas se adentran en terreno enemigo actuando conjuntamente con las fuerzas legionarias que han comenzado a pisar conjuntamente con ellas las tierras de Tarragona.

En el sector de Maella la gran victoria de anteayer se ha producido sin grandes dificultades y al medio día de hoy la marcha de las columnas nacionales hacia el corazón de estas provincias podía decirse que

se realizaba como un desfile triunfal pero cuyo esfuerzo ha tenido que preceder a estas operaciones. Ha tenido que destruirse grandes masas que se oponían a nuestra marcha lanzándose sobre ellas una verdadera lluvia de metralla y de muerte y como muestra de esta victoria nos encontramos con las carnes destrozadas que sobre el camino deja en su acoso el enemigo vencido.

De nada les sirvió el esfuerzo defensivo, a la ofensiva que lanzaron nuestros soldados y nuestras fuerzas ocuparon Mazaleón a pesar de que los rojos ofrecieron los tanques rusos resucitados en último extremo. No pudieron aguantar el ataque duro de los bravos soldados de nuestras filas mientras que en las otras volvíamos otra vez el pánico y el desorden entre los que creyeron reaccionar.

Para nada les han servido sus reacciones, únicamente si para que el destrozo entre ellos fuera mayor han reaccionado con aquella bravura que era necesaria y por ellos fueron vencidos nuevamente y por esa contra-ofensiva de los nacionales ha seguido el avance ocupando Calanilla, Fostoles y la zona de las Perolleras.

Las fuerzas avanzaban constantemente instalándose a diez kilómetros de Valderobles. De nada sirvieron como digo a las brigadas internacionales los esfuerzos que intentaron realizar. Se les causaron muchos prisioneros entre ellos mil eran franceses y unos cientos ingleses.

Lérida, cercada Las fuerzas nacionales a 38 kilómetros de Tortosa. Una división roja bloqueada

Radio Nacional dió ayer tarde la siguiente noticia:

Paris. — Un comunicado de la Agencia Havas dice que las fuerzas nacionales se encuentran a 38 kilómetros de Tortosa.

La ciudad de Lérida se encuentra rodeada por las fuerzas nacionalistas. La 43 división, se halla bloqueada en el Alto Garona y muchas unidades mas estan sin mando.

Como se ha cercado la ciudad, en cuyo interior los rojos resisten atrincherados

Zaragoza. — El corresponsal de la Agencia Reuter comunica que la ciudad de Lérida se hallaba este mediodía cercada por las fuerzas nacionales que han efectuado una habil maniobra para ello.

Las tropas que avanzaban por el centro habían dado una vuelta por el norte de la ciudad alcanzándose al lado N. E. la orilla del Segres.

Las fuerzas rojas han ofrecido tenaz resistencia facilitada por el amplio sistema de trincheras. Nuestros soldados han empleado el cuerpo a cuerpo ya que los rojos han empleado compañías de tanques, grandes masas de artillería, fusilería y aviación.

En los bolsillos de los soldados rojos muertos se han encontrado ordenes del E. Mayor diciendo: «Las posiciones defendidas en el día de hoy no deberán abandonarse de ninguna manera».

Se sabe que en la segunda línea había fuerzas con orden de disparar contra cualquier miliciano que intentara huir de la primera línea para pasarse a la segunda.

El grueso de las fuerzas marxistas ha abandonado la ciudad. — Viveres preparados

Zaragoza. — La misma Agencia comunica a las 7.15 que los rojos solo poseen una pequeña franja al norte de la ciudad de Lérida, habiendo podido observarse que el grueso de las fuerzas marxistas ha abandonado la ciudad de la que se elevan grandes columnas de humo dando prueba ello de que los dirigentes antes de huir han ordenado su incendio.

Se cree que los habitantes estan escondidos en los sótanos de la capital esperando la llegada de las victoriosas tropas de Franco.

Han sido aproximadas a la capital caravanas con muchas toneladas de viveres con objeto de abastecer a la población civil inmediatamente de ser ocupada por las tropas nacionales.

El avance en el sector de Gandesa

También se ha avanzado en el sector de Gandesa, nuestras columnas avanzan en dirección de Tortosa las avanzadas se encuentran a 7 kilómetros de Gandesa

INFORMACION LOCAL

Fiscalía de la vivienda

Continuando la labor que desde su comienzo viene realizando esta Fiscalía en materia de la Vivienda, hoy sábado, a las 9 y media de la noche hablará ante el micrófono de «Radio Mallorca» el abogado don Francisco de Semir y Carrós, desarrollando el tema: «El Hogar como Escuela y como Templo».

Madrina de guerra

Las solicitan los tripulantes del «Almirante Cervera», José Montes y Luis Iglesias, falangistas y Luis Pobon y Eusebio Fernandez, marineros.

Comandancia General de Baleares

Servicio de Plaza para el día 2 de Abril de 1938. 2.º T.

Jefe de día. — Comandante de Infantería don Joaquín Rovira Truyols.

Imaginería. — Comandante de Infantería don Miguel Garau Sureda. Visita Hospital. — 1.º. Capitán de Artillería.

Vigilancia. — Los Cuerpos de la Guarnición.

D. O. de S. E. — El Teniente Coronel Jefe de E. M. — Carlos Marín de Bernardo.

Estado Mayor

Orden General del día 31 de Marzo de 1938. — 2.º T. en Palma de Mallorca.

Haberes. (Sección Contabilidad). A partir del próximo día 2 de abril y desde las 10 a las 12 horas podrá retirarse de la Pagaduría Militar de Haberes de esta Plaza por los Cuerpos de esta guarnición, el importe de los extractos del mes presado.

Consejo de Guerra. (Secretaría de Justicia).

A las diez horas de pasado mañana sábado día 2 de abril próximo se reunirá en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios de esta Capital, el Consejo de Guerra Ordinario de Plaza, que deberá ver y fallar la Causa sumarísima número 61 del año actual, instruida por el Alférez de Complemento de Artillería Juez don Tomás Felu Blanes, contra el paisano Agustín Fons (a) «Payés», por un delito de inducción a la rebelión.

Orden General del día 1 de abril de 1938, 2.º T. en Palma de Mallorca.

Concentración e incorporación a filas.— 1.ª Sección E. M.)

Para cumplimiento de lo dispuesto en la orden de la Subsecretaría del Ejército, fecha 9 del pasado (B. O. núm 506) relativa a la concentración e incorporación a filas de los reclutas del cuarto trimestre del reemplazo de 1940, el Excmo. Sr. Comandante General de Baleares ha dispuesto lo siguiente:

Efectuarán su concentración en la Caja de Recluta de esta capital el próximo día once y los residentes en Ibiza la verificarán el día que designe el Comandante Militar de la misma, de acuerdo con el Jefe de la Caja de Recluta de Palma.

Los que resulten útiles para todo servicio serán destinados sin excepción alguna, al Regimiento Infantería Palma núm. 36 y efectuarán su incorporación al mismo el día 13 del corriente.

Oportunamente se ordenará el cumplimiento de lo dispuesto en la regla séptima de la citada orden de concentración y disposiciones complementarias.

Para todo lo referente a viajes, socorros, altas y bajas, presuntos inútiles, etc., etc., se seguirán las normas que dispone la regla cuarta de la citada orden de Subsecretaría.

Por el Jefe de Servicios Sanitarios se nombrará el médico que ha de reconocer a los reclutas a su concentración en Caja y por el Coronel del Regimiento Infantería Palma número 36, los sargentos talladores para dicho acto.

La presente concentración alcanza a todos los individuos de dicho trimestre que se encuentran en estas islas, aunque pertenezcan a Municipios de zona no liberada.

Por el Jefe del citado Regimiento Infantería Palma número 36, se remitirá a esta Comandancia General el estado que previene el artículo 372 del vigente Reglamento de Reclutamiento a los diez días siguientes a la fecha de incorporación.

Lo que de orden de S. E. se publica para conocimiento y efectos oportunos.

El Teniente Coronel Jefe de E. M. — Carlos Marín de Bernardo.

DIPUTACION

Visitas

El Presidente de la Corporación señor Quint Zaforteza recibió la visita del P. Marzo y del señor Isasi con objeto de invitarle a la solemne función religiosa de Desagravio, que se celebrará el Domingo de Ramos, prometiendo su asistencia.

Igualmente fué invitado el señor Quint Zaforteza a las conferencias del F. Isla, invitación que también

se ha cursado al señor Secretario y funcionarios de la Diputación.

Fué visitado también, por el industrial don Antonio Cerdá conocido por su popularidad, por «L'Habana», que como en años anteriores ha ofrecido obsequiar a los niños de la Beneficencia que concurren a la Fiesta de Ramos, con bolsas de caramelos, cacahuetes, castañas y dátils.

El Presidente, estimó la visita y agradeció una vez más al popular industrial, su simpático gesto de desprendimiento y amor a los acogidos por la Beneficencia.

Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S.

Secretaría Provincial

De interés para los familiares de nuestros camaradas que luchan en los frentes de combate.

Al objeto de que nuestros camaradas que luchan en los frentes de combate, puedan efectuar el cambio de carnet, se pone en conocimiento de los familiares de los mismos, que en las Oficinas de la Secretaría Provincial (Cuartel Ruiz de Alda, Consulado de Mar) se les facilitarán impresos y cuantas instrucciones sean precisas, para que las hagan llegar hasta ellos.

Por Dios, España y su Revolución Nacionalindustrial.

Palma 30 de marzo de 1938, 2.º Triunfal. — El Secretario Provincial, Pablo Zala Gralla.

¡SALUDO A FRANCO! ¡ARRIBA ESPAÑA!

Por ello, en éste fuero de derechos y deberes, dejamos aquí consignados como más urgentes e ineludibles los de que aquellos elementos productores contribuyen, con equitativa y resuelta aportación, a rehacer el suelo español y las bases de su poderío.

INTENDENCIA MILITAR DE BALEARES

Requisa

Los propietarios o encargados de los vehículos de tracción mecánica que a continuación se relacionan, se servirán presentarlos el lunes próximo día 4 del corriente a las 10 horas los Automóviles, Camiones y Autocares en el Cuartel de Intendencia, Socorro, para su inspección y revisión a efectos de Requisa, debiendo presentar certificado o relación jurada de aquellos que por encontrarse en reparación u otro defecto no puedan ser presentados.

Automóviles ligeros.—For P. M. 5.099, Renault P. M. 5.706, Chevrolet P. M. 5.550, Ford P. M. 5.533, Fiat P. M. 5.533, Ford P. M. 5.530, Fiat P. M. 5.529, id. P. M. 5.514, id. P. M. 5.510, id. P. M. 5.509, id. P. M. 5.508, Chrysler S. S. 5.507, Fiat P. M. 5.494, Ford P. M. 5.477, Renault P. M. 5.458, Fiat P. M. 5.457, Renault O. 5.454, Opel P. M. 5.449, Ansaldo P. M. 5.430.

Autocares.—B. 41.068, Hispano P. M. 5.241, Chevrolet P. M. 5.291.

Camiones.—[Motor 5.315.162, B. 61.966, Citroen B. 27.413, Citroen B. 25.535, Landa P. M. 6.084, Citroen P. M. 6.040, Ford P. M. 5.452, Ford P. M. 5.446, Ford P. M. 5.415, Ford P. M. 5.381, Ford P. M. 5.119, Ford P. M. 5.024, Peugeot P. M. 4.899, Sin P. M. 4.769, Citroen P. M. 4.638, G. M. C. P. M. 4.564, Ford P. M. 4.547, Chevrolet P. M. 4.510, Berliet-Diesel P. M. 6.083, Ford P. M. 5.282, Ford P. M. 6.657.

Palma de Mallorca 1 Abril 1938.— 2.º T.—El Teniente Coronel de Intendencia 1.º Jefe, Miguel Truyol.

Artículos de Goma

Amianto y Empaquetaduras Suelas de goma

Reparaciones de Neumáticos y Cámaras

CASA CODINA (Junto Paseo Borne)

SEGUROS

contra defunciones

La Funeraria LLORET

General Mola, n.º 23 y 29 Tel. 2017 Palma de Mallorca

Granja Barcino

Consell Huevos para incubar. GAZAPOS, DIFERENTES RAZAS

Negocio Plena marcha situado punto central Palma, se vende. Informes: Plaza Cort, 27 - 1.º. Aguarda.

ANTE LA OFENSIVA NACIONAL

Los milicianos marxistas no resisten; huyen

Miles de milicianos han pasado, fugitivos, la frontera francesa

Perpignan.—La gran ofensiva que las tropas nacionales han desatado en Aragón, en un amplio frente, ha producido consecuencias inmediatas en la moral de los marxistas; estos acaban abandonando sus posiciones y huyen no ya hacia la retaguardia marxista sino también atravesando la frontera francesa; la guardia móvil procede a desarmarlos e internarlos a campos de concentración.

Esta mañana a las 11 la policía ha desarmado a más de 1.000 milicianos y aún continúa llegando nuevos contingentes rojos, hasta tal punto que las autoridades francesas llevan recogidos 6.000 milicianos rojos esperando la llegada de nuevos contingentes de fugitivos; todos declaran que la situación de la zona roja es caótica y prefieren vivir en campos de concentración que soportar el infierno rojo.

La prensa parisina reconoce el hecho del brusco avance de las tropas de Franco

—Paris.—La prensa parisina en sus ediciones de esta noche publica con caracteres destacados las noticias que llegan de España referentes a la ofensiva desatada por las fuerzas de Franco en el frente de Aragón, desde Teruel hasta Jaca; ponen de relieve que el avance de las tropas españolas las ha colocado a una distancia de 28 kilómetros de Tortosa en línea recta.

La población abandona Barcelona y no hace caso de las arengas excitando a la defensa

Barcelona.—La desmoralización general de la retaguardia se pone de manifiesto en todo momento; en el Metro han aparecido carteles con las inscripciones de: «¡abajo la guerra!» Los marxistas organizaron una manifestación en favor de la continuación de la resistencia, que no pudo reunir más de 200 personas.

La gente se aparta de Barcelona hasta el punto de que en 30 kilómetros a su alrededor no se encuentra libre ni una sola habitación ni una sola cama; mucha gente va a refugiarse en el Metro donde se guarece; como consecuencia de esto y a despecho de las órdenes de Prieto de intensificación de la producción, la vida industrial de Barcelona se va paralizando.

Numerosos oradores y oradoras recorren las calles de la capital pronunciando arengas, excitando al pueblo a la defensa, pero sin que les hagan mucho caso, al contrario en todas partes se encuentran con gritos pidiendo se ponga fin a la resistencia.

Miles de copados—Escapan a Francia que es el único camino

Según informaciones recogidas en centros oficiales parece ser que 30 mil hombres pertenecientes al grueso de las fuerzas que luchan en el Alto Aragón han sido bloqueados en el Norte. Se trata de la unión que se ha efectuado en el Norte de Barbastro en el valle del río Cinca y el Egea los que han quedado dentro van a una muerte cierta y no tienen otro camino que el de refugiarse en Francia entrando por la villa del Lause o por otro pueblo llamado Bernaque cuya guardia móvil ha pre-

enciado el paso de numerosos milicianos del ejército rojo que huyen al verse copados por el avance nacional en los sectores de Huesca y Barbastro.

Da lástima ver la forma en que llegan estos fugitivos pues algunos de ellos llevan una jornada de más de 80 kilómetros de marcha forzada sin haber probado bocado, caminando día y noche.

Parece ser que han quedado cortadas las retiradas de dos divisiones la 134 y 131. Los rojos están completamente desamparados y sin viveres y atravesando la montaña llegaron a la ciudad de Laringet a las 18.30 del jueves dos mil milicianos pertenecientes a aquellas divisiones.

A las nueve de la mañana la guardia móvil presenció el paso de estos españoles y pocos momentos después llegaban 500 más, teniéndoles que procurar socorro y viveres. Dos horas más tarde siguió la llegada de soldados y milicianos y parte de la población civil de aquellos alrededores. Llegaban en grupos de 50 y eran llevados a los campos de concentración los milicianos rojos españoles llevan en sus rostros los signos del sufrimiento padecido.

Uno de los evadidos nos declaró que lleva más de 15 horas andando y dice: No puedo más; estoy extenuado.

A las 22.30 llegó el general Gainó jefe del décimo cuerpo del ejército y de las divisiones 41 y 43, viene acompañado del diputado por Huesca socialista Beltrán y el jefe de Estado Mayor Bordera, ascendido ahora a general y que tiene 35 años quien declara que la situación era muy comprometida y que no se podían defender por más tiempo aquellas posiciones a no ser que se quisiera morir en ellas. Para nuestra salida no era más posible que una dirección, la de Bernasque.

Todas las carreteras al Sur y al Este y al Oeste están cortadas por las tropas de Franco.

La vida en la España Nacional

La Compañía naviera Aznar recobra los vapores que tenía en los puertos ingleses

Bilbao.—Después de liquidado el asunto con las autoridades inglesas y haber dado como resultado el haber ganado el pleito la compañía naviera del norte, Aznar de Bilbao la flota mercante nacional se ha visto aumentada notablemente, pues le han sido restituidos gran cantidad de buques que por su tonelaje prestarán un servicio extraordinario a la economía de nuestra patria.

La situación de la España roja

Ossorio a Buenos Aires, Alvarez del Vayo a Moscú

Paris.—Parece ser que Ossorio y Gallardo han sido destinados para llevar la representación de la España roja en la Argentina.

Algunos diarios dicen que puede ser que llegue pero desde luego no obtendrá el placet del gobierno argentino.

Alvarez del Vayo ha sido nombrado definitivamente embajador de la España roja en Moscú.

La peligrosa situación del Gobierno Blum

No hay unanimidad en el Gabinete.—Los radicales no apoyan los proyectos de Blum

Paris.—La reunión ministerial que había de celebrarse anoche y en la que hoy tenía que tener lugar en el Palacio del Eliseo, ha sido aplazada inesperadamente.

Parece que este aplazamiento obedece a las disensiones que existen en el seno del Gobierno a propósito de los proyectos financieros del mismo.

«L'Époque» dice que la suerte del actual gabinete depende de la entrevista que ha de celebrar Blum con Daladier sobre el proyecto financiero para la defensa nacional e incluso se señala la posibilidad de que esto pueda originar una nueva crisis porque los radicales no ven con simpatía estos proyectos financieros de Blum; a este propósito se recuerda que fué Blum quien no concedió a Chautemps los plenos poderes que este pedía y ello fué lo que ocasionó la caída del Gobierno Chautemps, hecho que no es olvidado por los radicales; estas divergencias que existen entre los radicales y socialistas tal vez se exterioricen en el Parlamento, porque los radicales es el segundo partido en pujanza en el Parlamento.

Blum pedirá plenos poderes al Parlamento

Paris.—En los medios financieros franceses se dice hasta después del

El Instituto de España

Sesión de homenaje a D'Annunzio.—El conde de Romanones y el Ayuntamiento de San Sebastián ofrecen importantes subvenciones

En el Instituto de España se ha celebrado una sesión de homenaje a D'Annunzio.

Ha abierto la sesión el ministro de Educación Nacional señor Sainz Rodríguez bajo cuya presidencia ha tenido lugar la reunión.

Han asistido a la misma el embajador de Italia, las autoridades españolas y después de breves palabras pronunciadas por el señor Sainz Rodríguez ha hecho uso de la palabra el académico don Antonia Bregaña Socosol y después el académico de Farmacia don Adolfo Fernández.

Euganio D'Ors ha pronunciado un discurso poético a la memoria de D'Annunzio y a continuación José M.ª Pemán ha pronunciado una magnífica oración en honor de D'Annunzio enalteciendo sus altas dotes.

El embajador de Italia ha dicho que dará cuenta a S. A. Imperial el Rey de Italia del importante acto celebrado por la Academia de España y que lo propio haría a Benito Mussolini.

Se dieron cuenta de varios donativos entre ellos el de una subvención del Ayuntamiento de San Sebastián de diez mil pesetas mensuales y otra de veinte mil pesetas del conde de Romanones.

Al tratarse del uniforme se autoriza el uso del espadín en el uniforme.

Se acordó también celebrar en Sevilla la sesión de la Real Academia en la inauguración del bicentenario y otra en Santiago de Compostela en homenaje al Apóstol Santiago y otra en Tarragona acerca de las murallas romanas.

lunes próximo no serán presentados los nuevos proyectos financieros al Parlamento. Blum quiere pedir al Parlamento plenos poderes en materias financieras.

En cuanto a los motivos oficiales por los cuales se han aplazado las dos reuniones ministeriales se dice que es porque el ministerio Blum está muy atareado en la resolución de los diversos conflictos sociales que se han desatado actualmente en Francia y muy especialmente por los que afectan a los trabajadores de la Defensa Nacional; por ello Blum no ha tenido tiempo de redactar estos proyectos financieros.

En los medios políticos se anuncia que el gabinete francés se reunirá el próximo lunes a las 9.30 de la mañana en donde serán sometidos a exámen muchos proyectos y presentados a la Cámara por la tarde a fin de que puedan ser discutidos el martes.

Por lo que se refiere al proyecto se cree saber que será muy breve, constará de un solo artículo en el que Blum pedirá plenos poderes para desarrollar la defensa nacional y ello estará explicado por un amplio preámbulo que es exposición de motivos.

En la concesión de estos plenos poderes los radicales se muestran refractarios por lo que parece que en la próxima semana ha de haber bastante movimiento de la política interior francesa.

Por último el ministro de Educación Nacional señor Sainz Rodríguez dió por terminada la sesión interpretando el Himno Nacional por una banda de música.

Todas las personalidades y pueblo que asistió a la reunión salieron altamente satisfechos de la misma.

PROTECTORA

MIERCOLES

Gran Solemnidad

LOS PICOS DE EUROPA

¡COVADONGA!

CANGAS DE ONIS

RIVADESELLA...

los «terribles leones dinamiteros» y todas las famosas defensas naturales de Asturias, derrumbadas estrepitosamente ante el empuje de nuestro Glorioso Ejército y del genio militar de nuestro invitado CAUDILLO

¡ASTURIAS VICTORIOSA!

Un documento gráfico de la magna epopeya bélica que asombró al mundo!

Pensión Ibérica

Habitaciones ventiladas con o sin pensión. Agua caliente a cualquier hora, cuarto de baños. Tratamiento familiar y económico.

Se sirven comidas a domicilio. Concepción n.º 9.—Palma.

¡QUE JUZGUE EL MUNDO!

# El martirio de las obras de arte

La prestigiosa y casi centenaria institución francesa «L'Illustration», ha dedicado tres números especiales a los acontecimientos de España. El primero apareció en Agosto de 1936. Contenía una extensa impresión gráfica inmediata de todos los desórdenes y horrores del movimiento marxista. El segundo correspondía a Enero de 1937. La magnitud de la reacción nacional, patriótica y vengadora se hacía sensible en dicho número, frente a las nuevas demostraciones del desenfreno de la horda. El tercer número acaba de aparecer ahora, con un objetivo especial, monográfico, concreto: la devastación artística voluntaria que se ha desarrollado y ha acompañado al dominio anarquista y comunista en todas las provincias españolas que estuvieron bajo su égida.

Este número de «L'Illustration» es, como los otros, intrínsecamente imparcial. Por la razón sencilla de que es un simple acopio de documentos. No contiene apenas texto. Sus 40 páginas se hallan integradas todas ellas por reproducciones fotográficas de monumentos, de obras artísticas, —especialmente de pintura y de escultura,— que han sido, en alguna forma, sacrificadas, inmoladas en esa revolución cruenta. Tan solo al pie de las dramáticas reproducciones, figura la leyenda, las palabras indispensables para situarlas ante el lector; la verificación arqueológica de su autenticidad y de su estado. Toda la elocuencia está, pues, en la antología palpable, visible, de ese martirio de las piedras y de las telas, en su paternidad artística ilustre, en su valor inmortal, en la unicidad de las piezas, en la categoría constantemente excepcional de cada uno de esos tesoros profanados.

Las tallas policromadas del siglo XVI; las «terra-cottas» de Pedro Vazquez del XV; las Virgenes alabástricas del XIV; las filigranas góticas y las figuras barrocas de la más pura estirpe hispana, alternan con los retablos de Van der Weyden, con el Greco de «La Magdalena» y del retrato del Cardenal Favera, o con la tela del Monasterio de la Rábida representando a Cristóbal Colón. La mejor tradición española, la escuela sevillana, la escuela andaluza, Mena y los imagineros maravillosos de la Soledad de Málaga y de la Virgen de las Angustias de Ronda, al lado de la mejor tradición universal, de exquisitos ejemplares de la escuela italiana del XV, de la más fina escuela flamenca, se juntan hoy en una trágica hermandad: la del martirio que por igual se ha encarnizado en ellas.

Dejemos, en fin, la palabra a los editores de este martirologio artístico, a la introducción que ha puesto la misma «L'Illustration» a ese «Martirio des Oeuvres d'Art; guerre civile en Espagne», y donde se resumen objetivamente la responsabilidad y el alcance de esa experiencia iconoclasta:

«Esta vez no se trata de cadáveres diseminados en los campos o en las ciudades, de víctimas de represalias, ni de ruinas acumuladas por los bombardeos, sino de obras de arte que, precisamente por este mismo título, no pertenecen solamente al patrimonio de España, sino a la civilización universal. Estas obras son casi todas ellas de carácter religioso, porque España, en el curso de los siglos, ha sido siempre profundamente católica y ha sido la Religión quien ha inspirado todas las manifestaciones de su actividad espiritual. Y es precisamente ese carácter religioso lo que ha desencadenado contra ellas el vandalismo destructor.

«Las imágenes que se reproducen han sido escogidas entre más de quinientas, procedentes de catorce provincias: Cádiz, Avila, Huelva, Badajoz, Córdoba, Guadalupe, Toledo, Málaga, Granada, Madrid, Vizcaya, Gijón, Santander y Sevilla. Estas fotografías han sido tomadas por los servicios del General Franco, a medida que los Ejércitos Nacionales iban ocupando las provincias mencionadas. Pero las degradaciones, las mutilaciones, las profanaciones cuyo rastro es visible en ellas no son debidas en ningún caso a acciones de guerra. Es siempre desgraciadamente inevitable, cuando la guerra arde, impedir que sus efectos destructores se extiendan más allá de su objeto inmediato. Entonces, los edificios bombardeados o incendiados pueden ser iglesias, santuarios, monumentos históricos, y las riquezas que encierran — cuadros, esculturas, objetos preciosos de toda clase — [comparten forzosamente la suerte de aquéllos. Pero no es éste el caso de los documentos aquí reunidos. Estas obras de arte, en su casi totalidad, han sido puestas en ese estado de una manera voluntaria, sistemática, sin necesidad militar alguna, lejos de las zonas de combate y casi siempre en momentos en que los «gubernamentales» eran enteramente dueños de la región donde dichas obras se hallaban emplazadas.

«Los dirigentes republicanos — de Madrid, de Valencia o de Barcelona — podrán decir en vano que jamás han querido este desastre y que contra su voluntad, individuos aislados, escapando al control por aquéllos ejercido, se han entregado a esos aten-

tados incalificables. Será exacto, si se quiere, en ocasiones. Pero lo cierto es que los mismos hechos se han reproducido con demasiada frecuencia y en demasiados lugares para no acusar plenamente la ejecución de un plan general trazado de antemano. Los autores vandálicos no han cedido a un frenesí brusco, súbito, inconciente. Han obedecido órdenes recibidos de los comités soviéticos locales, actuando en vez de las autoridades existentes. Y sin duda tales comités obedecían por su parte, a instrucciones procedentes de más lejos: sino precisamente de Madrid, Valencia o Barcelona, al menos de la Internacional Comunista. Basta sólo, en todo caso, el contemplar estos Crucifijos, estas Virgenes con los ojos saltados, estas telas o estos retablos rasgados con la punta de las bayonetas, estas estatuas o estos fragmentos escultóricos ferocemente despedazados, al paso que las paredes que cobijan tales restos no contienen siquiera el menor rastro de proyectiles, para darse cuenta de que la guerra no ha pasado por allí y que la única causa de ello ha sido la revolución bolchevique».

Nada puede añadirse a este comentario sereno, autorizado, minucioso, definitivo. Detrás de él están, además, los documentos, las precisiones. El verdadero mundo civilizado tiene, en todo caso, la palabra.

## DEPORTISTA:

El partido entre el «Mallorca», campeón de Baleares, y una selección de primera categoría del próximo domingo en el campo de Buenos Aires, será a beneficio de Frentes y Hospitales.

## AYUNTAMIENTO

**La venta de gasolina**  
El Alcalde se complace en hacer público que, a partir de hoy, y por disposición de la Comandancia Militar de estas Islas, la Compañía Arrendataria del Monopolio de Petróleos, S. A., despachará a todos sus agentes revendedores, sin limitación alguna, los pedidos que les pasen mientras no se vean propósitos de acaparamiento, quedando, por tanto, suprimido el trámite previo de recoger de la Jefatura de Intendencia Militar, la autorización que hasta ahora precisaba.

**Multa**  
Por vender leche en malas condiciones, ha sido impuesta una multa de cien pesetas a doña Bárbara Llinas Pons, domiciliada en la calle de Aragón, n.º 27, habiéndose procedido al decomiso de ocho litros de leche que se le encontró.

## Sesión de la Comisión Gestora Municipal

Reunióse ayer tarde, a la hora de costumbre, la Corporación Municipal. Presidió el alcalde don Mateo Zaforteza, y asistieron los señores Bonet de los Herreros, Salleras, Rotger, Messana, Moscardó, Cierrol, Alabern, Coll, Sastre y Roca.

Se lee, quedando aprobada, el acta de la sesión anterior, así como una relación de cuentas.

Queda aprobado un dictamen aprobando la liquidación de las obras de pavimentación de la calle de María Curie y plaza España.

Concédense varios permisos para obras particulares.

Se aprueba un dictamen obligando a doña Isabel Ordinas a efectuar la limpieza de la fachada de la casa señalada con el número 20 de la calle de Morey, de la que es propietaria.

Se concede permiso a doña María Buades para la apertura de un establecimiento industrial.

Se acuerda la cancelación de censos y alodios de una finca de la calle de los Olmos.

Queda designado el señor Messana para presidir una subasta de obras de pavimentación de varias vías del Ensanche.

Se da cuenta de una instancia de «Autobuses Populares S. A.» en la que, después de hacer constar que debido a las actuales circunstancias ha tenido que suspender el servicio de Palma a El Terreno, solicita que se le respete el derecho a reanudarlo cuando le sea posible, acordándose contestar en el sentido que no es posible acceder a la petición, por tratarse de un servicio público.

Se acuerda conceder permiso para la construcción de un nuevo Frontón, previas las formalidades reglamentarias.

Se aprueban normas referentes a la recaudación del arbitrio de Aguas.

Se acuerda modificar el acuerdo tomado por el Ayuntamiento de subvencionar con 150.000 pesetas y la mitad del solar, la construcción de un nuevo edificio destinado a cárcel provincial de esta ciudad, en el sentido de dejar sin efecto dicho acuerdo, por entender que han de ser de exclusiva cuenta del Estado todos los gastos correspondientes a servicios no dirigidos o controlados directamente por la Corporación municipal; todo ello de acuerdo con lo resuelto, recientemente, por la Diputación provincial.

Y después de resolver otros asuntos de poco interés, se levanta la sesión.

## Organización Nacional Sindicalista

### Cumplimiento de las Bases de Trabajo

En virtud de lo dispuesto en el artículo 21 de las vigentes Bases de Trabajo y Salarios mínimos aprobadas ante esta Jefatura el 24 de mayo de 1937, y haciendo uso de las atribuciones que mi cargo me confiere; vengo en nombrar a los camaradas Ramón V. Forteza y Francisco Oliver Cañellas, de la Sección de Mercaderías, Vocales de Turno, quienes cuidarán del cumplimiento de cuanto se dispone en las citadas Bases hasta el próximo día 30 de Mayo.

Dado en Palma el 31 de Marzo de 1938.—2.º Año Triunfal.—El Secretario Provincial V.º B.º, El Delegado Sindical.

### ESTA NOCHE, A LAS 10

## Hablará, por radio, el Sr. Serrano Suñer

En un acto público que se celebrará esta noche en el Teatro de San Fernando, de Sevilla, pronunciará un discurso el Ministro del Interior y miembro del Consejo Nacional de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. don Ramón Serrano Suñer.

El discurso del Secretario del Gobierno de España será retransmitido por todas las emisoras de la España Nacional.

## DEL CARNET

Estimamos al delegado provincial de Agricultura de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS don Fernando Blanes Boysen la atención de comunicarnos haber tomado posesión de dicho cargo.

Desde hace algunos días guarda cama el comandante de la primera Bandera de primera línea de Falange Española Tradicionalista y de las JONS don Guillermo García Alemany.

Le deseamos un pronto restablecimiento.

## INSTRUCCION

### De interés para los maestros sancionados y suspendidos

Por el Ministerio de Educación Nacional se han dictado las siguientes órdenes:

«Las especiales condiciones geográficas de las provincias insulares, hace que en muchas ocasiones no pueda llevarse a cabo el traslado de los Maestros a quienes fué impuesta esa sanción sin desplazarlos de la isla en que venían sirviendo, desplazamiento que muchas veces resulta incompatible con las condiciones físicas del trasladado.

Por esta razón, y a los efectos de evitar la agravación de la pena que pudiera suponer la aplicación estricta de la Orden de 28 de agosto de 1937, a propuesta de la Jefatura Nacional de Enseñanza, he resuelto autorizar a las Comisiones provinciales de provisión interina de escuelas de las Islas Baleares y Canarias para trasladar los Maestros sancionados en virtud de expediente de depuración a escuelas que disten menos de los 30 kilómetros que la orden de 28 de agosto señala, cuando así lo reclamen juntamente las condiciones geográficas de la isla y las que concurran en el interesado, sin perjuicio de cumplir las demás condiciones de la orden de referencia.»

«A fin de no prolongar la situación en que se encuentran los Maestros propietarios suspensos de empleo y sueldo y que por cualquier circunstancia no fueron todavía repuestos provisionalmente en sus cargos, a pesar de lo dispuesto por la Comisión de Cultura y Enseñanza en su Circular telegráfica de fecha 5 de octubre de 1937.

Este Ministerio ha resuelto que todos los Maestros propietarios suspensos de empleo y sueldo, cuyos expedientes respectivos no han sido objeto aún de solución definitiva, sean repuestos inmediatamente en sus Escuelas, siempre que la sanción propuesta por las Comisiones Depuradoras correspondientes no sea de separación definitiva y sin que esta reposición prejuzgue la resolución ulterior de los expedientes.

Las Comisiones Depuradoras Pro-

vinciales enviarán a las Secciones administrativas de Primera Enseñanza relación de los Maestros a quienes afecta esta Orden.»

A la generosidad de la juventud que combate, y a la España misma, han de responder abnegadamente la producción nacional con todos sus elementos.

## DEPORTES

### Futbol

#### Partido benéfico en el campo del «Soledad»

A beneficio del Monumento que se levantará en memoria del glorioso crucero «Baleares» se jugará hoy sábado un interesante partido de futbol en el campo del «Soledad» entre el equipo de un buque de nuestra escuadra y el «Palma F. C.» reforzado este último con valiosos elementos.

El partido será amenizado por la banda de música de un buque y dará comienzo a las 4'45 de la tarde.

## Colombófilas

### Concurso Cala Rajada-Palma

En el concurso celebrado por la Sociedad «La Palmerana» el domingo próximo pasado, se adjudicó el primer premio el equipo presentado por el Batallón de Ingenieros de esta capital, cuyo premio consistía en una valiosa y artística copa, obsequio del señor Presidente de la citada Sociedad don Gabriel Ballester, otro premio en metálico y un hermoso diploma de mérito. La palma cronometrada en primer lugar, propiedad del indicado Batallón es un macho Bayo rodado (corrientes de sangre Grooters) y se puede clasificar de gran justador por haber demostrado en varias pruebas consecutivas ser un futuro laureado. Invirtiéndose en el recorrido 1 h. 03 m. 07 s.

Obtuvo el segundo premio una paloma propiedad de don Antonio Amengual 1 h. 21 m. 29 s.

Tercero una paloma de don Jacinto Ramón 1 h. 23 m. 26 s.

Cuarto una paloma de don Pedro Rotger 1 h. 26 m. 29 s.

Quinto una paloma de don Manuel Pericás 1 h. 27 m. 02 s.

¡Viva y Arriba España!

¡Viva el Caudillo!

## SUCESOS

### Sangriento suceso

El miércoles de esta semana, en Santa Eulalia (Ibiza) ocurrió un sangriento suceso.

En la finca denominada «Ca'n Guasch Rafalet» fué hallado el cadáver de Catalina Guasch Ferrer, de 41 años, natural de la parroquia de San Lorenzo, que prestaba servicio en dicha finca, en calidad de sirvienta.

Presentaba una herida producida por disparo de arma de fuego en el ojo derecho, con pérdida de éste, apareciendo a su inmediación una escopeta de fuego central.

Se personó en el lugar del suceso la autoridad judicial, y mientras estaba realizando las gestiones propias del caso, tuvo conocimiento de que se hallaba colgado de una viga en un corral de la misma casa distante 180 metros del sitio en que había el otro cadáver, Juan Planells Costa, de 23 años, labrador, natural de la parroquia de Santa Inés, que trabajaba como jornalero en la referida finca «Ca'n Guasch Rafalet».

De las averiguaciones practicadas se deduce que la muerte de Catalina Guasch Ferrer fué debida a una imprudencia del Juan Planells, quien, con la escopeta debió apuntar al ojo de Catalina, en broma, y se le disparó el arma; y al ver lo ocurrido fué suicidarse.

Pudiera ser también que ambos se hubieran puesto de acuerdo para suicidarse, toda vez que en el lugar donde se encontraba el cadáver de Catalina no se observó señal alguna de lucha, y no presentaba aquélla ninguna contusión ni herida más que la del ojo.

### Accidente del trabajo

Miguel Massot Torres, de 32 años, habitante en la calle del Sol, 48, trabajando se produjo una herida contusa en el dedo medio de una mano.

En la casa de socorro fué auxiliado.

### Caida

Julio Alvarez Alonso, de 68 años, con domicilio en la calle de Ballester, 72, se cayó, fracturándose la pierna izquierda.

Pasó a la casa de socorro, donde recibió asistencia.

### NUEVA JUNTA

#### El Colegio de Doctores y Licenciados

La Junta de Gobierno del Colegio Oficial de Doctores y Licenciados en Filosofía y Letras y en Ciencias ha quedado constituido en la forma siguiente:

Decano.—Don Francisco Alomar Bosch.

Diputados de Letras.—1.º señorita Aurora Pineda Ramón; 2.º don Cristóbal Guerau de Arellano.

## Panorama internacional

### ¡La próxima guerra!

«¿Una nueva guerra mundial? La experiencia nos demostró, que vendiendo en la primera, perdimos riqueza y poderío; por lo tanto, nuestra política debe encaminarse a prevenir lo necesario para evitarla. Política activa, llegando hasta el revisionismo pacífico. Pero si a pesar de tal política, estallase la guerra, debemos procurar por todos los medios reducir al minimum indispensable los compromisos: ya sean compromisos de intervención o de neutralidad, a fin de poder obrar, conforme a nuestros intereses en la forma que permitan las circunstancias.» Esto y no otra cosa, fué la síntesis del discurso pronunciado por Mr. Chamberlain en la Cámara. Discurso tan ponderado y razonable, que nadie en el otro bando comprendió.

Y es que la función de comprender, igualmente que la de razonar, que forman el sentido común, además de ser el menos común de los sentidos, no suele jamás imperar, entre quienes desencadenan una guerra cruel y perversa, con ansias de acabar con la civilización.

En el conjunto periodístico de los países democráticos, donde la demencia producida por el virus asiático-comunista se va infiltrando por todas partes, sufrió el texto del discurso de Chamberlain una especie de destilación que lo dejó casi desconocido, incluso por su autor. ¿Con qué utilidad?

La política británica, como toda política sería,—carácter de que goza, especialmente desde la salida de Eden del Gobierno— lleva forzosamente consigo grandes zonas, que necesariamente tienen que permanecer en la sombra para el gran público; pero precisa reconocer que hoy tiene aquella un sector de luz bien diáfano. Y en él se refleja que Inglaterra rehusó figurar entre las filas del frente mundial antifascista. Habiendo hasta el presente, fracasado

todas las tentativas y maniobras intencionales, para que el Gobierno de Londres abandonase su sólida posición actual. Ya sea por aversión natural a la guerra, que lleva anexa—ausiendo victoriosa—pérdidas inevitables en la flota, dificultades para el comercio marítimo y serio peligro para el ahorro de que vive el pueblo británico; o por la no menos interesante actitud de los Dominios, que se oponen a toda política que vaya más allá de la defensa de las posiciones estratégicas del Imperio.

Y ante ello, no deja de ser curioso, por lo estrambótico, que en algunos países escandinavos se cuenten los días que faltan, para que Eden vuelva al poder, mientras los escritores laboristas en sus hojas y boletines, señalan no le queda a su partido un solo rayo de esperanza.

¿Quién se atreverá a desencadenar una guerra mundial en favor del frente popular antifascista? ¿Roosevelt, que no puede contar con el apoyo, ni siquiera la aquiescencia del Senado? No se atreverá. ¿El gobierno de la URSS, que en China y en nuestros campos, realiza una especie de maniobras militares con el resultado desastroso que todos conocemos? Tampoco. ¿El gobierno Blum-Boncour, que no consiguió movilizar tres divisiones por haberse opuesto el Estado Mayor?... Están verdes... Pero, dicen; dentro de tres o tal vez dos años, que habrá completado Inglaterra su rearme y Francia su «redressement»... entonces se verá. Entonces; dentro de dos o tres años, dice un fino cronista, todos los hebreos se habrán bautizado, y los masones habrán intentado inscribirse en las listas fascistas, mientras que los últimos stalinianos y trotskistas, se habrán amablemente desnudado, al chocar con los restos que aún existan, del frente popular.

N. B.

Diputados de Ciencias.—1.º señorita Rosa Obrador Parpal; 2.º don Agustín Aguiló Iglesias.

Tesorero.—Don Jaime Serra Carbonell.

Contador.—Don Bartolomé Terrasa.

Secretario.—Don Jaime Liadó Ferragut.

Vice-Secretario.—Don Andrés Muntaner.

Bibliotecario.—Don Ignacio Ribas Muntaner.

## RELIGIOSAS

### Santos del día

San Francisco de Paula, confesor.

—Ayuno.

### Cuarenta Horas

Continúan en San Francisco dedicadas a Nuestra Señora de las Angustias.

A las seis y media, Misa y exposición del Santísimo.

Por la tarde, a las seis y media, rezo de la Corona, ejercicio y reserva de S. D. M.

### Actos religiosos

Comienza el solemne Septenario en honor de los Dolores de Nuestra Señora, se hará durante la misa de las seis, y en la misa de 7 y media con plática por el P. Juan Pascual, S. J.

En Santa Catalina de Sena, a las siete y media, después de rezada la tercera parte del Rosario, se dará principio al solemne Quinario al Santo Taumaturgo San Vicente Ferrer.

### Visita

A Nuestra Señora de la Grada en la Catedral.

### Nueva parroquia

Previa la tramitación canónica correspondiente, y por Decreto episcopal de 54 del mes pasado, ha sido elevada a la categoría de Parroquia de ingreso, con el título de «Nuestra Señora del Carmen», la Vicaría «in capite» de Puerto de Pollensa, filial hasta ahora de la parroquia de Pollensa, en el Arciprestazgo de Inca.

### Ejercicios Espirituales para hombres

Patrocinados por la Congregación de la Presentación y San Alonso.—Los presidirán las dignísimas Autoridades Militares y Civiles.—Tendrán lugar en la Santa Catedral Basílica.—Los dirigirán los Rdos. Padres Pedro N. Isla, S. J., Director de la Congregación y Tomás López, S. J., Director de la Congregación Mariana de Valencia.

Comienzan el día 3 de abril por la tarde y terminan el día 10 por la mañana.—Horario: Domingo día 3. Un solo acto, por la tarde, a las 7: Domingo día 10: Un solo acto, por la mañana. A las siete y media, misa de comunión general para los Ejercitantes y Bendición Papal. Los demás días: Por la mañana: A las 7 Misa y Meditación. Por la tarde: A las 7 Rosario, Conferencia y Meditación.

### En los Capuchinos

La Pia Unión de San Antonio de Padua y las señoritas de la Juventud Antoniana tendrán Misa de Comunión general a las 8 y media, con plática por el P. Atanasio.

Después de la Misa las señoritas tendrán reunión en la Sala de Juntas.

### Solemne Via-Cruces

Mañana, domingo de Pasión, en la iglesia de los PP. Capuchinos a las cuatro de la tarde tendrá lugar el acostumbrado Via-Cruces como Rogativas Públicas para pedir al Señor la paz de España, después sermón por el Rdo. P. Juan Coll, C. M. y adoración del Santo Cristo.

### Bendición Papal

El Excmo. y Rdmco. señor Arzobispo-Obispo de Mallorca ha publicado la siguiente circular:

«Haciendo uso de la facultad que nos atribuye el canon 914 del Código vigente, el día 17 de Abril próximo, [domingo de Pascua de Resurrección y Fiesta la mayor de todas, después de la Misa Pontifical y con el favor divino, daremos la Bendición Papal con indulgencia plenaria a cuantos fieles, debidamente dispuestos, acudieren a nuestra Santa Iglesia Matriz para recibir tal gracia y, a la vez, para acompañarnos a alabar a Cristo Jesús por su triunfo sobre el pecado y la muerte y rogarle que, en las presentes circunstancias por que atraviesa nuestra Patria, nos haga partícipes de los sobrebundantes méritos de su Redención misericordiosa.

En virtud del canon 915, prohibimos que en la mañana de dicho día, y en esta ciudad, se dé la propia Bendición por Sacerdote alguno o por Religioso para ello autorizado.

Los Reverendos encargados de cura de almas en Palma y sus suburbios se abstendrán de disponer para aquella mañana cualquier función que, por su suntuosidad y la hora en que haya de celebrarse—aun cuando se tratase de acto fundado canónicamente y que lleve consigo predicación distinta de la evangélica dominical—pueda distraer a los feligreses de ir a la Catedral para lucrarse con la indulgencia y rodear al Pastor de sus almas en «el día que hizo el Señor»; y, al invitarles a aprovecharse de la liberalidad pontificia, se servirán instruirles acerca de los requisitos indispensables para conseguirlo.

Palma, 30 de Marzo de 1938.—El Arzobispo-Obispo».

### C. Pascual

Piel, Sífilis y Vias urinarias

Tratamiento de los cálculos renales sin operación.

Tratamiento de las úlceras varicosas. Curación rápida de las enfermedades venéreas.

Consulta de 11 a 1 y de 6 a 8. Mesquida, 9.

## ¡UTILICENOS!

Las columnas de EL DIA son leídas diariamente por millares de lectores que necesitan comprar, vender, alquilar o que buscan u ofrecen trabajo.

Utilícenos y no se arrepentirá!

LLAMEN AL TELÉFONO

1745

# ULTIMAS NOTICIAS

RADIO NACIONAL

## Crónica internacional

Nuestros enemigos de Francia están algo nerviosos. El fracaso del marxismo en España les hace perder un poco la serenidad. De que la España roja se está hundiendo rápidamente no les cabe ya la menor duda. En «L'Oeuvre» Madame Genevieve dice que sus amigos republicanos de España pueden muy bien resistir hasta fines del corriente mes de abril (lo cual no es muy halagüeño que digamos). Otros periódicos frente-populistas transcriben una frase pronunciada recientemente por «La Pasiónaria» reconociendo que ha empezado a escribirse la f de la palabra «fin» para la causa republicana.

Pero mientras los dirigentes rojos reconocen y aceptan la verdad de la situación, siguen animando y amenazando a los desgraciados milicianos para que opongan una resistencia completamente estéril, porque para nada va a servir, como no sea para que corra la sangre durante unos días más por los campos de España. Aunque esto no tiene importancia para los dirigentes marxistas de dentro ni de fuera de la península. Todos son muy listos en esto de predicar lo que no creen. En Bilbao arengaban a sus mesnadas Prieto y Bruno diciéndoles que se dejasen matar antes de huir porque los apóstoles del proletariado son así de valientes; predicaban la muerte antes que la fuga y la traición al ideal. Por esto la mayoría de los que forman el comité bolchevique de Barcelona huyeron primeramente de Madrid y luego de Valencia. Algunos han huido de Bilbao, de Gijón, de Santander, de San Sebastián... pero cada vez se dejaron matar antes de huir y traicionar a las masas a cuyo frente habían prometido luchar hasta el último momento. Los apóstoles del proletariado obran de acuerdo con lo que dicen y hablan de acuerdo con lo que sienten, y por esto antes que huir han preferido morir siempre como unos bravos al frente de las masas proletarias, etc., etc. El que más veces ha muerto heroicamente es sin duda Indalecio Prieto, por esto es el que más predica el heroísmo y el sacrificio para los demás. Los marxistas son así, lo mismo los de dentro que los de fuera de España. Todos son unos, y los de más allá del Pirineo están seguramente encargados de buscar alojamiento tranquilo en algún sitio agradable de Francia para los que en Barcelona envían a los frentes incesantemente nuevas quintas de milicianos para que mueran en defensa de una causa que ellos no han sentido jamás.

Y mientras tanto los periódicos franceses no cesan de insultarnos y calumniarnos a los nacionales. No todos, naturalmente, pues son muchos los que nos hacen justicia y exponen en sus columnas, desde el principio del Movimiento heroicamente la verdad. Son los periódicos que no cesan de denunciar al mundo el contrabando de armas patrocinado más o menos directamente por el gobierno, que protestan contra el aumento de horas de trabajo en las fábricas de municiones aumentando

la producción en beneficio exclusivamente de una anti-España; que han expuesto a la luz pública últimamente el intento del ministro de defensa, de enviar a España tres divisiones del ejército regular francés, y que exigen a Paul Boncour desmentida categóricamente con pruebas y no con palabras los argumentos irrefutables con que se le acusa de haber protegido oficialmente la intervención francesa en favor de los rojos; y que no cesan en sus campañas mostrando al país lo insensato de la política de León Blum, que lleva a Francia a un principio del que sólo a fuerza de mucha sangre podrá tal vez escapar.

### EL PRIMER SORTEO

## Lotería Nacional

Burgos.—Esta mañana se celebró el primer sorteo de la Lotería nacional después de su reorganización por el nuevo Estado.

Los premios mayores son:  
1.º 100.000 ptas., n.º 12306 despachado en Sevilla.  
2.º 60.000 id. id. 45327.  
3.º 30.000 id. id. 3314 despachado en Pueblo Nuevo del Terrible y Zaragoza.  
4.º 20.000 id. id. 34947 despachado en Sevilla y Salamanca.  
Premiados con 1.500 ptas.  
N.º 2678, despachado en Coruña y Palma de Mallorca.  
3599, despachado en Río Tinto.  
7177, despachado en Coruña y Zaragoza.  
15177, despachado en Cádiz.  
17283, despachado en Los Barrios, San Fernando.  
19480, despachado en Granada y Valladolid.  
20130, despachado en Córdoba y Sevilla.  
20792, despachado en Burgos.  
22465, despachado en Córdoba y Málaga.  
29923, despachado en Sevilla y San Sebastián.  
50993, despachado en Salamanca.  
33123, despachado en Valladolid.  
40159, despachado en Sevilla.



## FRONTON BALEAR

Hoy Sábado 3 de Abril de 1938  
Tarde a las 5

Barrenechea - Echaburu  
contra

Carmelo - Echave

Atano - Iriondo  
contra

Echevarría - Echenique  
Y QUINIELAS

Detalles por carteles y programas  
Domingo partidos y quinielas.

CRONICA

## Hablando con los prisioneros

**El paso del Cinca.—Lérida es cercada porque se quiere no sea destruida.—Centenares de prisioneros.—El mal aspecto que tienen.—Son extranjeros y están hartos de desorganización y mal trato**

(DE RADIO NACIONAL)

Mientras cruzan el Cinca las fuerzas del cuerpo de ejército marroquí y el de Aragón que aún no lo habían hecho utilizando los puentes que en la noche última tendieron los ingenieros, hoy ha continuado el avance por todos los sectores habiéndose ocupado, entre otros muchos los pueblos de Escuer, Oliván, Yesero, Torre del Obispo, Binefar y otros varios, entre los que recuerdo, el importante de Valderrobles que ha sido tomado por las brigadas legionarias.

A primera hora de la tarde estaban nuestros soldados muy cerca de Biescas, pueblo de importancia al que los rojos han prendido fuego, ardiendo por los cuatro costados.

El cerco de Lérida continuaba en el día de hoy quedando a última hora de la tarde encerrada la ciudad en un círculo de nuestros soldados a un kilómetro de distancia aproximadamente de las primeras edificaciones. Se procura por todos los medios, y ésta es la consigna recibida, no destruir la capital catalana y evitar también que la destruyan los rojos. Para ello se han tomado todas las previsiones imaginables.

Mientras operaban las columnas me he trasladado a Alcañiz, donde estaban los prisioneros ayer copados. Son 99 y excepto un alasciano y 4 norteamericanos, el resto son ingleses, escoceses y algunos irlandeses. La gran mayoría de ellos, son obreros manuales y solo hay un tenedor de libros, un ingeniero mecánico y un pintor. Muchos de ellos son judíos de pura raza.

En general, todos presentan el más deplorable de los aspectos, estando enflaquecidos y con cara de hambre. No llevan ninguna ropa interior y están mal calzados y peor vestidos. El estado de abandono de sus uniformes y su aspecto macilentos son verdaderamente imponentes.

Como de costumbre, todos afirman que han venido a España contratados para trabajar y por estar sin trabajo en su país y que luego les han llevado con amenazas al frente. Dicen que les pagaban 10 pesetas diarias que cobran por decenas en billetes de 100; pero que desde sus casas les escribieron diciéndoles que no podían cambiarlos en sus respectivos pueblos, a ningún precio. El que mas asegura que le dieron por 100 pesetas 5 peniques.

También aseguran que reciben muy mal trato de palabra y peor de obra; siendo la comida muy irregular y mala.

El capitán que mandaba esta gente, hombre de buena presencia y hasta arrogante, a pesar de su mal atuendo y difícil situación, asegura Jhon Robert, haber sido antes de la guerra, periodista en Dublin, de un periódico llamado «La República». Este hombre fué herido ya en los combates de Jarama y según su cartilla militar, lleva percibidas 2.200 pesetas desde el 15 de febrero de 1937 hasta febrero de 1938. Como se ve, no gana gran cosa un jefe de batallón de las brigadas internacionales al servicio de los rojos.

Cuando aun me encontraba entre estos centenares de prisioneros ingleses, llegaron a Alcañiz 480 más, aunque estos en condiciones de pasados, pues lo hicieron por las filas durante la noche, declarándose hartos de la guerra y sobre todo de la desorganización y mal trato que estaban recibiendo entre los rojos.

Estos milicianos pasados en masa, como digo, son de la 15 brigada de la célebre 15 brigada y en su mayoría son franceses, ingleses, checos. Su estado es tan deplorable como el que acabó de describir refiriéndome a los 99 copados.

A los cogidos se les atiende en forma tal, que ellos mismos me han rogado exprese su agradecimiento y hasta se han dejado retratar por los fotógrafos de la prensa nacional y extranjera.

El cuadro triste que ofrecen estas gentes me ha impresionado hondísimamente. Yo sé de sobra que todo lo que dicen es el consabido cuento. Lo mismo que me contaban aquellos prisioneros que hacíamos hace año y medio en el frente de Madrid. Pero así, tengo un movimiento de piedad al comprobar su depauperado estado que da idea exacta de los sufrimientos pasados en sus aventuras en la España roja, a la que llegaron ciertamente, no por defender ideales que no sentían, sino por huir del hambre y no pensando jamás que iban a recibir trato de verdaderas bestias, como es el que han recibido de los marxistas dirigentes españoles.

EL TEBIE ARRUMI

RADIO NACIONAL

## Crónica de Sociedad

Recibimos noticias de Barcelona informando que salieron ayer de dicha capital las nuevas brigadas de la Pasiónaria, del Campesino y de los Amigos de la URSS, que van al frente a reforzar el diezmo y apaleado ejército popular; y que fueron despedidos muy amargamente por las milicianas de la FAI, que veían marchar a sus futuros amigos y maridos actuales, con una pena profunda en el corazón.

No os desconsoléis demasiado, amorosas milicianas, que pronto volverán los rojos golondrinos... El objeto de vuestro amor va a regresar pronto a Barcelona. Estad seguras de que volverán pronto y corriendo.

El subsecretario de Justicia de Cataluña ha recibido esta tarde a varios altos funcionarios de la comarca de Fraga que fueron a saludarle y testimoniarle sus respetos.

No nos extraña nada. Y es posible que el subsecretario de justicia reciba pronto la visita de los altos

funcionarios de Lérida y otros importantes pueblos catalanes, que irán a saludarle y ofrecerle sus respetos. Hasta que los «facciosos» lleguemos a Barcelona. Entonces no los recibirá ya el subsecretario. Los recibiremos nosotros los fascistas, para felicitarles por su heroísmo y su valor.

Dos divisiones de infelices reclutados últimamente con el título de «voluntarios antifascistas» han desfilado antes de marchar al frente por las calles de Barcelona. El citado desfile tenía cierto parecido con el desfile del ganado que precede a las corridas de toros. Estos desgraciados van a morir, y unos morirán a la primera estocada y otros esperarán a la puntilla.

[Nada, es lo que dice Negrin] Resistir, resistir, resistir! ¡Crear, crear, crear! Lo cual quiere decir que los pobres infelices han de ir a morir al frente mientras los gobernantes dan ejemplo preparando sus maletas para huir al extranjero.

## Noticias del Extranjero

### La guerra en Extremo Oriente

**Inglaterra protesta del intento de entrar en la concesión británica**

Londres.—La protesta británica que las autoridades inglesas han hecho llegar a las japonesas de Shangai por el intento de los oficiales y soldados japoneses que han querido franquear la concesión inglesa, ha sido entregada el viernes.

Al mismo tiempo se pide que se de una escusa por la insolencia de algunos soldados.

Las autoridades japonesas han anunciado que el incidente ha sido zanjado definitivamente.

### Polonia

**Se ha restablecido la comunicación entre Kouno y Varsovia**

Varsovia.—Por primera vez desde la existencia de los dos Estados Polonia y Lituania hecho ocurrido al finalizar la guerra, se ha establecido la comunicación entre Varsovia y Kouno.

Hasta la reanudación de las negociaciones diplomáticas entre los dos países después del ultimatum polaco, Lituania había interrumpido las comunicaciones. Inmediatamente después de dicho ultimatum, la frontera se ha vuelto a abrir a la circulación de las personas y automóviles y el servicio postal ha sido reanudado el viernes.

El servicio directo de ferrocarril entre Lituania y Polonia se restablecerá dentro de poco tiempo pero antes se tiene que completar la línea férrea.

### Belgica

**Schacht conferencia con Heymans**

Bruselas.—Según se ha hecho público el Dr. Schacht ha tenido una larga conversación con el presidente de la Sociedad de Créditos Industriales Heymans.

El director del Banco del Reich ha salido de Bruselas para Berlín el viernes por la tarde.

### Egipto

**Los wafdistas han sido derrotados**

El Cairo.—Todas las indicaciones que se reciben de la capital muestran que el partido wafdistas ha sido derrotado en las elecciones celebradas, al menos en el Alto Egipto, en donde de ciento diez candidaturas solo ha obtenido cinco puestos.

El resultado de diez candidaturas falta todavía.

Entre los elegidos figuran cincuenta y tres que han declarado que son independientes aunque se disponen a prestar el apoyo al gobierno.

Han sido elegidos veinte y seis wafdistas.

RADIO NACIONAL

## NOTICIARIO

Burgos.—El Jefe del Servicio Nacional de Primera Enseñanza, don Romualdo de Toledo, ha dirigido en fecha 30 del actual a todos los inspectores la siguiente nota:

«Como aclaración a lo dispuesto en mi circular de fecha 9 del actual, he dispuesto que donde existan organizaciones Juveniles de Falange Española Tradicionalista, los alumnos de las escuelas públicas asistirán encuadrados en aquellas organizaciones, a la misa de precepto, a la que acudirán igualmente los maestros de las respectivas escuelas que nutran la referida Organización, con el alumnado que no esté inscrito en la misma, poniéndose a tal objeto de acuerdo los maestros con el jefe de la Organización juvenil correspondiente».

También ha dado otra nota sobre la citada Circular del 9 de marzo, relativa a la Educación religiosa y patriótica en las escuelas. En esta nota se recalca la obligatoriedad de dichas enseñanzas y se advierte que el maestro de la España nueva no es un mero funcionario público sino un educador, por lo que le exige un comportamiento profundamente católico y español en todas las actividades de su vida lo mismo pública que particular, para contribuir a hacer la España Imperial por la que con tanto heroísmo luchan en las trincheras nuestros soldados.

Salamanca.—El Generalísimo ha autorizado que se radien por la Emisora Nacional los nombres de los heridos rojos que se encuentran en nuestros hospitales, cristianamente atendidos. En consecuencia, desde los primeros días de la semana próxima Radio Nacional empezará a dar diariamente una relación de dichos heridos, determinando el estado en que se encuentran, para conocimiento de sus familiares de la zona roja y de la zona nacional a quienes pueda interesar.

Londres.—El Comité de Control de la no intervención en los asuntos de España dejará en breve de funcionar, por falta de fondos. Durante

los últimos meses ninguna de las cinco grandes potencias que lo integran ha dado dinero alguno para contribuir a los gastos crecidos que exige su sostenimiento. Si sigue así, se cree que será disuelto a fines de este mes.

## RIALTO

— HOY —  
ROGER PRIOR  
MARY BRIAN  
LEO CARRILLO  
en

**Es esto amor?**

EDWARD EVERET NORTON  
GENEVIEVE TOBIN  
en

**Jugar con fuego**

## MODERNO

— HOY —

**El dinero maldito**

por Lew Ayres - Gingers Rogers

**El don de la labia**

por Edmund Lowe - Gloria Stuart

Lunes: EL FANTASMA VEN-GADOR 7-8-9. LA ALEGRE DIVORCIADA, por Fred Astaire y Gingers Rogers.

## No contrata

SU ENTIERRO. Asegurándose en «LA PREVISORA MALLORQUINA», PUES CADA 10 AÑOS LE ABONA EL VALOR DE UN SERVICIO. Calle Francisco Sancho, 35. Teléfono 2529 PALMA DE MALLORCA

El número de nuestro teléfono es el 1745

## La guerra española desde el extranjero

**Lo que ha dicho Thorez a Blum**

Roma.—Un periódico de esta capital publica una amplia información acerca de las conversaciones sostenidas por el secretario de la organización comunista francesa Mr. Thorez y el presidente del consejo de ministros francés León Blum. Parece ser que aquel estuvo presionado al presidente del consejo y a su gobierno.

Parece ser, según da cuenta el periódico de referencia que Thorez realizó un viaje de Barcelona de cuya capital regresó hace unos días entrevistándose con el presidente de la organización comunista francesa Mr. Dichoms, al que informó ampliamente sobre el viaje realizado. En esta información se dice que durante la estancia de Thorez en Barcelona prometió al gobierno rojo y a los comisarios del pueblo una ayuda eficaz al ejército rojo y todo ha contribuido en afirmar que en Barcelona los dirigentes le dijeron que la situación era gravísima como consecuencia de los continuos avances de las tropas del General Franco y que si se quiera salvar a la república española o al menos a la catalana era mediante la ayuda en gran parte de los países democráticos mediante el envío de 30.000 hombres. Esta sería la verdadera colaboración.

Si se pudiera contar con la ayuda de 30 o 40 mil extranjeros se podría aminorar la derrota sufrida por las brigadas internacionales. En esta forma se lo ha dicho Mr. Thorez a Blum es preciso enviar 30 o 40 mil hombres, pero resulta, le ha dicho el señor Blum, que se tendría que hacer una movilización en Francia además se piden 180 cañones de campaña, 140 anti-tanques, mil ametralladoras y ellos retirarían los hombres y material de Cartagena Alicante y Albacete para de esta manera aliviar la situación de Barcelona.

Mr. Thorez dice que el orden en Barcelona cuando salió era absoluto, dice que hubo un pequeño incidente por el que fueron encarcelados mil anarquistas siendo ejecuta-

dos 170 inmediatamente. Así terminó la entrevista entre Thorez, Diclou y Blum. Pero se entrevistaron después con Daladier para darle cuenta de la situación y tratar del envío de material y hombres, Blum aceptó inmediatamente pero Daladier se opuso a ello por múltiples razones, entre ellas que sería necesario efectuar una movilización y además se opuso también porque podría ocurrir algún incidente muy perjudicial tal vez para Francia.

Así terminó la conferencia sostenida, por Blum, Daladier, Thorez, y Diclou.

## PROTECTORA

HOY

3 PELICULAS FORMIDABLES 3

## UN MAL PASO

con: KEN MAYNARD

¡un ciclón de emociones!

## Imitación de la vida

— en español —

con: CLAUDETTE COLBERT

y WARREN WILLIAM

## Escándalo en Budapest

— en español —

con: FRANCISCA GAAL

## Verdadera ganga

Vendo una casa recién construida por menos de lo que vale. Informes en la misma Calle 3, n.º 18. Sen Cotoneret.

**NESCAO**  
PRODUCCION NESTLE

EL MEJOR DESAYUNO O MERIENDA PARA PEQUEÑOS Y MAYORES

**NESCAO**  
contiene leche con toda la crema, harina de trigo candeal malteado, cacao y azúcar. Es un producto sabrosísimo, nutritivo y rico en vitaminas.

RECONSTITUYENTE PODEROSO